

Durante la conmemoración de la semana de las desapariciones forzadas, se estableció por la Defensoría del Pueblo y la Unidad para las Víctimas que a hoy en el Registro Único de Víctimas se encuentran registradas 160.101 personas, de las cuales 45.567 son directas y 114.534 son indirectas.

La Unidad para las Víctimas en razón de contribuir a esta conmemoración y en articulación con el sentido de la reparación a las víctimas, acompañó las iniciativas realizadas en Cúcuta, Bucaramanga y Bogotá, lideradas por la Asociación de familiares de Detenidos Desaparecidos (Asfaddes), organización que desde octubre de 2015 es un sujeto de reparación colectiva con incidencia nacional.

Asfaddes es parte fundamental de la construcción de las herramientas de prevención que existen en el país en materia de desaparición forzada. Desde el artículo 12 de la Constitución Nacional hasta la Ley de homenaje a las víctimas de la desaparición forzada Ley -1408 de 2010-. En este instrumento se reconoce por parte del Estado colombiano la última semana de mayo y el 30 de agosto (día internacional del detenido desaparecido) como fechas representativas del movimiento de familiares de desaparecidos.

La Unidad acompañó los eventos programados por Asfaddes en el Centro Distrital de Memoria Histórica y el realizado por la Defensoría del Pueblo en la Gobernación de Cundinamarca.

En el lapso entre 1985 y 2016, Cundinamarca reporta 2.296 casos de desaparición forzada. Por su lado, familiares de desaparecidos llamaron la atención en la importancia de la reconstrucción de la memoria "... la memoria puede hacer más que cualquier otra acción para reparar las desapariciones forzadas", afirmó Gloria Gómez Cortés, Secretaria General de Asfaddes.

Mientras tanto, en el Centro de Memoria, Paz y reconciliación fue escenario de conversación entre familiares de personas dadas por desaparecidas, miembros de organizaciones de víctimas y representantes de entidades del Estado. Coincidieron las personas intervenientes en el conversatorio, en destacar el legado histórico de los familiares de desaparecidos han construido en de búsqueda e identificación de personas desaparecidas, sobre los cuales se soportan actuales políticas públicas en la materia.

<http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/6-2016-desaparici%C3%B3n-forzada-registro-llega-los-160101.html>